
上半場最多曾落後高達 17 分的

情況下，堅持奮戰到底的中華女

籃最終在與俄羅斯的銅牌戰挺下勝利。

在列強環伺與身材極度劣勢的情況下，

寫下屬於中華女籃與臺灣的驕傲。

一個獎牌的成就，需要各方條件的

配合堆砌而成，不論是天時、地利與人

和，所有主客觀條件的充分配合而來。

包含選手奮戰不懈的精神，將女籃團結

在一起的 Wagner 教練，以及場邊不停為

中華健兒打氣鼓舞的最佳第六人－觀眾。

而在醫療部分，今年五月在台北世

大運醫療長林瀛洲醫師與中華民國大專

體育總會的託付之下，便開始積極地參

與本次世大運女籃的集訓過程，與運動

防護員廖偉伶共同完成醫療防護的這一

塊拼圖。

三個月的時間說長不長，說短不

短，但確實能從提前的介入與參與中，

找出選手在訓練上所面臨的瓶頸，以及

緩解長期以來累積的疲勞性運動損傷，

從而協助他們運動技能與表現的提升。

這些賽前的調整是否到位，直接決定了

賽會期間選手的狀況，因此必須是紮紮

實實地，但卻是相當容易被忽視的一環。

最重要的是，賽前這個時期能做的調整

是賽會期間無法做的。雖然中醫有許多

觀念與現代防護有些抵觸，但總能在「以

選手為中心」的前提，找到最適合的路。

也很感謝選手、教練與偉伶的信任，以

及林瀛洲醫師不時提供寶貴的意見。

如果還有什麼需要檢討的，應該就

是背靠背（連續兩天作戰）打澳洲的比

賽，因為前一天對抗加拿大長人陣的強

度，讓大家在打澳洲時腳步明顯沉重，

投籃力道也多顯不足，如果這部分能夠

讓選手恢復的更即時，我們真的很有可

能挺進金牌戰。對我來說，也是個寶貴

的經驗。背靠背比賽的疲勞恢復對激烈

的團賽一直是個難題，卻也是身為重要

後勤的醫療團必須面臨的挑戰。

有幸參與對台灣有著重要意義與成

果的 2017 台北世大運，並能奉獻棉薄

之力，除了沾光以外也是與有榮焉。最

後要謝謝中華女籃在世大運帶來這一系

列團結民心，激勵人心的比賽，看著會

旗緩緩上升的那一幕真的好感人！爆滿

的台北小巨蛋場景，是在里約奧運連美

國夢幻藍球隊出場都沒有的陣仗，震耳

欲聾的加油聲，絕對是中華健兒們奮戰

不懈的最佳動力。女籃選手們都很努

力，也很可愛，也請大家在女子超級籃

球聯賽（WSBL）繼續入場支持他們，

為他們繼續加油！

在

得來不易的世大運女籃銅牌～

與有榮焉
◎桃園長庚中醫部主治醫師　楊政道
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